

レアメタル問題の本質

物材機構 特命研究員 原田幸明氏講演

レアメタル資源再生技術研究会は4日、オープン合同分科会を開催し、その中で「本音で語るレアメタル(レアアース)問題をテーマに、パネルディスカッションが行われた。ディスカッション前には、物質材料研究機構の原田幸明特命研究員がレアメタル問題の本質についてビデオレターで講演した。その概要を紹介する。

原田氏はレアメタルは市場規模が関する諸問題について、いまだ解決に至っていないと断言する。尖閣問題を発端とした「チャイナショック」のような2010年型の一時的な危機は終わったが、「将来、次の危機が来る。その時にどう対応するかが問われている」と強調する。また、鉄や銅、アルミといったコモンメタルとレアメタルの違いについては、コモンメタルは市場規模が大きく国際相場場で動くが、レ

レアメタル資源再生技術研究会は4日、オープン合同分科会を開催し、その中で「本音で語るレアメタル(レアアース)問題をテーマに、パネルディスカッションが行われた。ディスカッション前には、物質材料研究機構の原田幸明特命研究員がレアメタル問題の本質についてビデオレターで講演した。その概要を紹介する。

レアメタルは市場規模が関する諸問題について、いまだ解決に至っていないと断言する。尖閣問題を発端とした「チャイナショック」のような2010年型の一時的な危機は終わったが、「将来、次の危機が来る。その時にどう対応するかが問われている」と強調する。また、鉄や銅、アルミといったコモンメタルとレアメタルの違いについては、コモンメタルは市場規模が大きく国際相場場で動くが、レ



熱心に議論が交わされた

資源制約はメタルの新しい概念として、リサイクルに資源確保としての考えをより明確に持ち、コモンメタルは大量循環の側面から、レアメタルはリスク回避の側面からリサイクルの重要性を主張した。レアメタルのリサイクルがリスクヘッジになるのは、レアメタルは市場に翻弄(ほんろ)されることや、その多くが副産物として採掘されることから、需給バランスの一時的な崩壊によるサプライ

エーになっている。残念ながら、そこにはレアメタルの需要家であるハイテク製造業者は入っていない。「欲しい人がリサイクルに参加して、初めてリサイクルは成立することが出来る。サプライチェーンとしてのリサイクルを構築する必要がある」と強調した。そのためにリサイクルに関しても、使えそうなものをお金に変えるだけの換金リサイクルを脱し、必要なものをリサイクルで確保する、ファイナケミカルリサイクルに注力する必要があると訴える。また、中間処理業の重要性を特に強調。日本の法律上、リサイクルという業は存在しないことを指摘。廃棄物処理業、自動車解体業、再生資源卸売業はあるが、中間処理の部分の業はない。資源仕分業として、存在を価値を業界自らが高める必要があることを語った。原田氏の問題提起を

下の源 リサイクル重要 供給体制としての構築を

命線は自動車ではなく、工業素材になっていく。直近は円安で車の輸出も増加しているが、それでも首位をキープしている。工業素材の多くはレアメタルが使用されており、よ

レアメタルのリサイクルは必要だが、現実のリサイクルシステムはワンウ

レアメタル資源再生技術研究会
オープン合同分科会

【各務原】